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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SESIONES DE CÓMPUTO 
 
APRUEBA COMISIÓN DEL IEEQ REGLAS PARA SESIONES DE CÓMPUTO   
La Comisión Jurídica aprobó los Lineamientos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para el 
desarrollo de las sesiones especiales de cómputos del Proceso Electoral Local 2020-2021 con sus anexos, 
referentes al Cuadernillo de votos válidos y votos nulos y al Protocolo de seguridad sanitaria. El documento 
presentado por el Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Raúl Islas 
Matadamas, describe las acciones que realizarán quienes integran los Consejos y Distritales y Municipales, el 
funcionariado del IEEQ, así como representantes de partidos políticos y candidaturas independientes.  Incluye 
actividades relativas al término de la jornada electoral, recepción de paquetes electorales, disponibilidad de las 
actas de escrutinio y cómputo de las casillas, reunión de trabajo, sesión extraordinaria, mecanismos para el cotejo 
de actas y recuento en grupos de trabajo.  Además, contempla los temas relacionados con la fórmula por medio de 
la cual se determinará el número de grupos de trabajo y puntos de recuento, actividades y funciones en grupos de 
trabajo, alternancia y sustitución de quienes integren el Consejo de los grupos de trabajo y puntos de recuento; la 
acreditación, sustitución y actuación de las representaciones de los partidos políticos y candidaturas 
independientes, y la alternancia en grupos de trabajo.  Con respecto al protocolo sanitario, se establecen 
estrategias generales de control, medidas generales de atención sanitaria, medidas específicas para la sesión 
especial de cómputos y logística sanitaria para el recuento de paquetes. En otro tema, se aprobó la modificación al 
Manual de Prestaciones del Personal del IEEQ para ajustarlo a las diversas disposiciones constitucionales y legales 
en materia fiscal; seguir aplicando el gasto público conforme a los principios de eficacia, eficiencia, economía, 
transparencia y honradez de conformidad con los ordenamientos aplicables, así como respetar y garantizar los 
derechos adquiridos del funcionariado del Instituto. Asistieron a la sesión virtual el Presidente de la Comisión, José 
Eugenio Plascencia Zarazúa; las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno 
y María Pérez Cepeda; el Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra, el Secretario Ejecutivo Carlos Alejandro 
Pérez Espíndola; el Director Ejecutivo de Asuntos Jurídicos, Juan Rivera Hernández; la Técnica Electoral Carmen 
Reséndiz Corona y la Secretaria Técnica de la Comisión Reyna Soto Guerrero.  En representación de los partidos 
políticos participaron Joel Rojas Soriano del Partido Acción Nacional (PAN), Vidal Navarrete Cerda del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Emilio Páez González de Morena y Luis Alejandro Pulido Reséndiz del Partido 
Fuerza por México (FM). 
 
https://www.ultranoticias.com.mx/theme-features/cadereyta-portada/panorama-general-cad/item/82583-
aprueba-comision-del-ieeq-reglas-para-sesiones-de-computo.html 
 
https://informequeretano.com/?s=IEEQ 
 
EL PRI SIEMPRE HA SIDO INCLUSIVO EN LAS CANDIDATURAS: OSPITAL 
Por Leticia Jaramillo  
Luego de la aprobación que hizo el IEEQ de acciones afirmativas para evitar la discriminación en las candidaturas y 
tratar de incluir personas de grupos vulnerables, el dirigente estatal del PRI, Paul Ospital, señaló que su partido 
siempre ha sido inclusivo, no solo en las candidaturas sino en su estructura, ya que a nivel nacional y local cuenta 
con una secretaría de atención a personas con discapacidad. Nunca ha habido discriminación ni limitaciones a 
personas de los grupos vulnerables en las candidaturas, asegura, pues “el PRI siempre ha sido el reflejo del crisol 
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social que existe en México, es decir, de los distintos sectores, de los distintos segmentos de la población, el PRI 
siempre ha procurado ser ese reflejo de la diversidad que existente el país”. Sin embargo, Paul Ospital señala que al 
interior del partido se revisa y analiza todo lo que va dictaminando el IEEQ. En reunión con el presidente de este 
organismo, Gerardo Romero Altamirano, se determinó analizar todos los criterios y acuerdos que emita la 
autoridad electoral. En términos generales, en los criterios para la postulación el PRI siempre ha procurado que en 
las candidaturas el 50 por ciento sea de mujeres; y en el caso de los jóvenes, este instituto político es el único que 
postula una de cada tres candidaturas para jóvenes.  En el caso de las personas indígenas comentó que en los 
municipios de Amealco y Tolimán, dentro de la fórmula del ayuntamiento, irán representantes de los pueblos 
originarios, así como también en la lista de representación proporcional. También hay inclusión para personas con 
alguna discapacidad, ya que la candidata en el IX Distrito local, de San Juan del Río, Miriam Camacho, es una 
persona que tiene una discapacidad visual. Ha sido regidora y es un gran activo del priismo de este municipio, por 
lo cual, no duda que está preparada para competir y ganar. (N 5) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/02/26/el-pri-siempre-ha-sido-inclusivo-en-las-candidaturas-paul-
ospital/ 
 
JORNADA ELECTORAL 
 
COLUMNA TABLERO 
Por Sergio A Venegas Alarcón  
Otros datos: 1) A más tardar el próximo 7 de marzo deberán separarse de sus funciones las y los servidores 
públicos que vayan a contender, con excepción de quienes no están obligados por la ley, es decir los regidores y 
diputados. 2) De los aspirantes a la gubernatura Mauricio Kuri ya solicitó licencia al Senado, Celia Maya es jubilada 
del Poder Judicial, Abigail Arredondo, legisladora local, puede continuar en el cargo y los demás no tienen cargos 
oficiales. 3) Repite la candidata a gobernadora Celia Maya García, que compitió por el PRD en el 2015 contra 
Francisco Domínguez y Roberto Loyola, además de haber participado con Gilberto Herrera, ya por Morena, en la 
fórmula al Senado de 2018 contra Mauricio Kuri y Lupita Murguía del PAN. 4) Participa el panista Ignacio Loyola 
Vera, por primera vez desde que ganó la gubernatura en 1997, como candidato a diputado federal por el tercer 
distrito. 5) Repite el árbitro Gerardo Romero Altamirano como presidente del Consejo General del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro. Unos meses después de los comicios del domingo 6 de junio dejará de ser 
consejero. Así están las cosas a 100 días de las elecciones. Hagan su juego, señores. (PA 4) 
 
https://plazadearmas.com.mx/faltan-100-dias-para-las-elecciones/ 
 
COLABORACIÓN IEEQ 
 
ELECCIONES QRO|LA ORGANIZACIÓN DE ELECCIONES EN TIEMPOS DE PANDEMIA 
Por María Pérez Cepeda, Consejera Electoral del Consejo General del IEEQ 
La renovación de los cargos de elección popular implica la realización de una serie de actos por las autoridades 
electorales, la ciudadanía que colabora en la organización de las elecciones, así como los partidos políticos y las 
candidaturas que buscan dar a conocer sus propuestas al electorado; todo ello, de cara a la jornada electoral del 6 
de junio en el estado de Querétaro, en la que se renovará la integración del Congreso del Estado, los 18 
ayuntamientos y la titularidad del Poder Ejecutivo. Buscar el equilibrio entre el derecho a la salud del electorado y 
de quienes intervienen en la organización de las elecciones, y a la vez, garantizar el ejercicio de los derechos 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergioarturo/
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políticos, hace de ésta, una elección compleja. Por ello, las autoridades electorales, de la mano de las sanitarias, han 
instrumentado una serie de medidas para evitar los contagios en las actividades vinculadas a la celebración de los 
comicios, particularmente en los actos de proselitismo y el día de la elección. Siendo el periodo de campañas una 
etapa fundamental para difundir las propuestas ante la ciudadanía, los partidos políticos y candidaturas deberán 
privilegiar la comunicación digital y el uso de contenidos audiovisuales, así como atender las indicaciones 
sanitarias de aforo de personas, respeto a la sana distancia, uso de cubreboca y aplicación de gel, para la 
celebración de actos públicos, giras, reparto de propaganda, reuniones, mítines, recorridos y en cualquier acto de 
cercanía con la ciudadanía. En la jornada electoral, las y los electores podrán acudir a votar con la seguridad de que 
no pondrán en riesgo su salud, siguiendo las medidas que se están difundiendo desde ahora para cuidar al 
electorado, a las funcionarias y funcionarios de las mesas directivas de casilla, a las personas que observen la 
elección y a representantes de los partidos políticos. Será necesario acudir a la casilla con cubreboca, respetando la 
sana distancia, sin acompañantes a menos que sea necesario, aplicándose gel que estará disponible antes y 
después de votar, llevar su propio marcador o pluma para votar y se colocará la credencial en la mesa para evitar 
el contacto. Cabe recordar que la tinta indeleble no transmite el Covid-19 por el tipo de sustancia de la que está 
elaborada. Si todas y todos somos responsables y cumplimos puntualmente con estas medidas sanitarias, 
lograremos tener una elección que no genere un incremento de contagios, como ya se ha podido comprobar en las 
elecciones locales de 2020 en Coahuila e Hidalgo, así como en elecciones realizadas en otros países. En elecciones 
seguras… ¡Yo Sí Voto! (DQ 8) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/elecciones-qrola-organizacion-de-elecciones-en-tiempos-de-
pandemia-6408979.html 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
NECESARIO IMPULSAR EQUIDAD DE GÉNERO: KURI 
De visita en San Juan del Río, Mauricio Kuri González precandidato del Partido Acción Nacional a la gubernatura 
del estado, aseveró que con visión de futuro, desde el Senado de la República se impulsaron fuertes proyectos en 
beneficio del país, pero sobre todo se apostó por lograr una equidad de género real, hecho por el que manifestó 
que de la mano de su grupo parlamentario, fue posible alcanzar la Legislatura de la Mujer. (ESSJR) 
 
KURI VE EN LA EMPRESA UN ALIADO CONTRA LA POBREZA 
Por Carlos Uriegas 
Mauricio Kuri no se confía en las elecciones. Varias son las encuestas que lo colocan como puntero en la carrera 
por la gubernatura en Querétaro, pero señala que sería un error enorme de su parte el confiarse. El precandidato 
del PAN reconoció que hay retos tanto en la entidad como en el Gobierno federal. Sostuvo que mantiene puentes 
de comunicación con el partido del presidente AMLO, MORENA, y aseguró que confía en las instituciones como la 
FGR que dirige Alejandro Gertz, así como en la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) a cargo de Santiago Nieto. 
(AM 17PP) 
 
“LOS GOBIERNOS EMANADOS DEL PAN SON EMPÁTICOS”: AGUSTÍN DORANTES 
El Diputado del 4to Distrito supervisó la entrega y remodelación de las calles Guanajuato, Irapuato y Michoacán en 
la colonia San José El Alto. El gobierno emanado del PAN en la capital queretana invierte su presupuesto en 



 
 

VIERNES 26 DE FEBRERO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 4 
 

construir mejores vías y caminos. Ejemplo de ello son las recientes remodelaciones a las calles de Irapuato, 
Guanajuato y Michoacán en la Delegación Epigmenio González que gestionó el diputado Agustín Dorantes. (DQ 7, 
LDH) 
 
GOBIERNOS DEBEN SER EMPÁTICOS CON LOS CIUDADANOS: AGUSTÍN DORANTES 
“Los gobiernos emanados del PAN son empáticos con la ciudadanía, pues entienden sus necesidades; tienen 
experiencia para gobernar y entregan resultados'', afirmó el Presidente de este partido Agustín Dorantes. Como 
ejemplo mencionó las calles cercanas a la carretera Querétaro-Chichimequillas que lucen un empedrado sobre 
mortero, con guarniciones y banquetas nuevas, lo que evitará encharcamientos o que los autos se atoren en algún 
bache. (ADN, EQNO) 
 
PRI 
 
ROBUSTECERÁ PRI ESTRUCTURA DIGITAL EN EL ESTADO: OSPITAL 
Por Khalid Osorio  
La organización a nivel territorial es una de las fortalezas del PRI, cuyo reto por las condiciones sanitarias será 
migrar su estructura al plano virtual. Así lo señaló el dirigente estatal, Paul Ospital. Reiteró que debido a las 
medidas determinadas por la Secretaría de Salud, su fracción política implementará esta estrategia digital para 
desarrollar campañas atractivas de cara al 6 de junio. (AM 22PP) 
 
AMLO DEBE PROTEGER A TODOS LOS MEXICANOS: PAUL OSPITAL 
El presidente en Querétaro del Comité Directivo Estatal del PRI, Paul Ospital Carrera, cuestionó que el presidente 
AMLO, pretenda generar un esquema de protección a los candidatos a los diversos cargos de elección popular que 
participarán en el proceso de este año. (ADN)  
 
PARTIDOS DIFIEREN SOBRE APROBACIÓN DE REFORMAS A LA “LEY DE LA INDUSTRIA ELÉCTRICA” 
Por Katia Lemus  
Representantes del PRI y Morena difirieron en sus opiniones respecto a las modificaciones aprobadas a la “Ley de 
la industria eléctrica” propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Paul Ospital, dirigente del 
Comité Directivo Estatal del PRI, aseguró que las modificaciones a la normativa en mención son la más grande 
“estupidez anacrónica” que ha promovido el gobierno federal y sus “comparsas” de la Cámara de Diputados. (...) 
Ángel Balderas, presidente del Consejo Estatal de Morena Querétaro, aseguró que esta reforma prioriza la 
producción de energía limpia a través de las hidroeléctricas, pero sobre todo no tendrá ningún impacto en el 
consumidor final. (CQRO 7) 
 
QUE GONZÁLEZ SÍ PUEDE SER CANDIDATO  
Paulina Rosales|Diario de Querétaro  
Héctor González Flores, dirigente estatal del Instituto Reyes Heroles y pre candidato a la presidencia municipal de 
Corregidora no tienen ningún inconveniente jurídico para participar en la contienda electoral, enfatizó Paul 
Ospital, dirigente prisita en el estado. Esto luego de revocar Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación la resolución del Tribunal Electoral del Estado que determinó que se incurrió en 
violencia política de género por parte de González Flores y el dirigente local del tricolor. Cabe recordar que, este 
proceso corresponde a la denuncia de una militante e integrante del Consejo Político Estatal del partido quien dijo, 
se le obstaculizó su derecho de acceder a un cargo partidista en el Comité Municipal del tricolor en Corregidora. 



 
 

VIERNES 26 DE FEBRERO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 5 
 

Fue a mediados de enero, cuando el TEEQ emitió una resolución en donde acreditó la existencia de violencia verbal 
y simbólica derivado de una publicación de Twitter y del testimonio de la víctima. (DQ 7) 
 
EN QUERÉTARO, EL PRI HIZO LAS COSAS BIEN: ARREDONDO 
Por Khalid Osorio  
Abigail Arredondo, precandidata del PRI a la gubernatura, dijo que el PRI en Querétaro no tiene nada que lamentar 
en tanto a actos censurables se refiere. Detalló que su instituto político cometió el error de ser permisivo con 
algunas personas que, dijo, cometieron actos indebidos; la fracción, añadió, no tiene por qué rendir cuentas por 
otros personajes. “A mí no me pueden venir a decir sobre un (Javier) Duarte, (Roberto) Borge, porque al final en 
Querétaro no hemos tenido esas historias. Tal vez el PRI fue erróneamente a ser permisivo en los últimos años y 
dejaron que cosas avanzaran y que personajes mancharan al instituto político, cuando los partidos no son 
corruptos, sino las personas”, precisó la precandidata. (AM 16PP) 
 
MORENA 
 
DESESTIMAN ENCUESTAS 
Por Paulina Rosales 
Luego de difundirse la encuesta de la revista Voz y Voto que posiciona al precandidato del PAN a la gubernatura, 
Mauricio Kuri, con el 59% de las preferencias electorales, Jesús Méndez, secretario general en funciones de 
presidente de Morena, enfatizó que, esta difiere de lo que se observa en las calles, en donde hay molestia y enojo. 
Según esta encuesta, la precandidata de Morena a la gubernatura, Celia Maya, se encuentra en segundo lugar con el 
29% de las preferencias, y a la precandidata priista, Abigail Arredondo está en un tercer sitio con el 13%. (DQ 7) 
 
DECLINACIONES DE PRECANDIDATOS EN MORENA SJR, NO SIGNIFICAN NADA: JORGE LUIS MONTES 
Luego de que algunos precandidatos de Morena a la presidencia municipal de San Juan del Río, declinaron a favor 
del también precandidato, Ricardo Badillo González, no significa que este sea el candidato oficial, falta la encuesta, 
el hecho que declinaran, no significa nada, dentro de los estatutos no existe esa figura, señaló el diputado federal, 
Jorge Luis Montes Nieves. (ADN) 
 
EL PAN TRATA DE CURARSE EN SALUD EN EL CASO DE TAMAULIPAS: ÁNGEL BALDERAS 
Por Leticia Jaramillo  
El PAN trata de curarse en salud, al señalar que las acusaciones en contra del gobernador de Tamaulipas, Cabeza 
de Vaca es un distractor del gobierno federal por las elecciones, más bien lo que busca este partido político es 
poner una cortina de humo en hechos que no tienen que ver ni siquiera con los tiempos políticos, aseveró Ángel 
Balderas, presidente del Consejo Estatal de Morena. (N 5) 
 
DECLARAN IMPROCEDENTES DENUNCIAS CONTRA ÁNGEL BALDERAS 
Por Katia Lemus 
La Comisión Nacional de Honor y Justicia (CNHJ) de Morena declaró improcedentes las denuncias que 
interpusieron militantes y simpatizantes de ese instituto político en contra del presidente del Consejo Estatal de 
Morena Querétaro, Ángel Balderas, por supuestas faltas contrarias a la normatividad interna de este partido. De 
acuerdo con el expediente CNDJQRO-184/2021, el órgano jurisdiccional partidario declaró, tomando en cuenta los 
requisitos de procedibilidad, la improcedencia del recurso de queja. (CQRO 10) 
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LLEGÓ EL TIEMPO DE LAS MUJERES: CELIA MAYA 
Por Carlos Uriegas 
Para la precandidata de MORENA a la gubernatura, Celia Maya, la justicia es un valor importante. Esta fue una de 
las palabras que más reiteró. En torno a ese concepto basa sus ideales que, dijo, perfilan su actuar político. mostrar 
el interés por gobernar al Estado implica un compromiso de prepararse. Es un orgullo, ya que no hay nada más 
importante que servir a la gente, al pueblo, a las personas con las que has convivido durante años, durante 71 años 
en Querétaro. Todo lo que soy, me lo dio el Estado, así como mi vida, mi educación; una educación pública que me 
dio toda mi preparación. La exmagistrada considera que hoy en día en el Estado ya no se habla de equidad, sino de 
igualdad entre el género femenino y el masculino. (AM 18PP) 
 
SOY LA MEJOR OPCIÓN A LA ALCALDÍA POR MORENA: ROSA MARÍA CÓRDOBA 
Por Janet López 
La normalista Rosa María Córdova Rodríguez declaró que al buscar la candidatura de Morena por la alcaldía de 
Querétaro lo hace en representación de los organismos sociales que conformaron el proyecto “el municipio es 
nuestro” y que en dentro de ese mismo proyecto aún se busca lograr una candidatura común entre el PT y Morena. 
Negó que haya rechazado la candidatura del PT, que en realidad no se refería a que renunciara a ella, que a lo que 
se refería es a que busca se concrete el proyecto a favor del municipio y aterrizar el proyecto de la “Cuarta 
Transformación”. (Q) 
 
EL ASUNTO CON MAXIMILIANO NO ES POR DINERO, ES POR CONGRUENCIA,  AFIRMA ROSA MARÍA 
CÓRDOBA 
Por Sergio Hernández 
Federico Engels tuvo mucho dinero, pero estaba cerca de los desposeídos; Buda tuvo mucho dinero y dejó a un 
lado esta riqueza y trabajó por causas que tenga con el ser y no con el tener, por ello, el asunto con Maximiliano no 
es por dinero, es por congruencia, ataja Rosa María Córdoba. Amable, llena de respuestas contundentes, la 
profesora que no se ha jubilado al ser cesada en este gobierno al defender el movimiento magisterial, sostiene: “me 
diferencia de Maximiliano todas mis raíces, todas mis acciones, mi caminar, siempre he estado del lado de las 
luchas sociales, de la lucha del pueblo, por cuidar los intereses de las mayorías. Soy demasiado congruente”. (N 1 y 
5) 
 
ADVIERTE ARTURO MAXIMILIANO, PODRÍA PAN HACER “CHICANADA” 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
El reciente caso donde el municipio de Monterrey le negó la constancia de residencia a Luis Donaldo Colosio Riojas, 
debe ser una luz roja de alerta para los candidatos opositores, particularmente con respecto a los ayuntamientos 
gobernados por el PAN dice Arturo Maximiliano García Pérez en entrevista con PLAZA DE ARMAS. El notario 
público explicó que varios alcaldes, entre ellos, el de la capital, “están buscando la reelección, y podrían caer en la 
tentación de no expedir, bajo cualquier pretexto o incluso sin él, las constancias de residencia, cuya facultad, al día 
de hoy, es exclusiva del ayuntamiento por medio de su secretario, pero jerárquicamente a las órdenes del 
Presidente”. “Es completamente antidemocrático lo que le están haciendo a Luis Donaldo en Monterrey. Se está 
intentando coartar un derecho constitucional a participar en una elección con una chicanada política. En Querétaro 
hay 11 municipios en manos de Acción Nacional y será determinante para nuestra democracia que no se utilice las 
constancias de residencia como una manera de frenar a candidatos que amenacen sus intereses”. “Es un riesgo 
latente, al grado que algunos ayuntamientos, como el de la capital, están exigiendo que quién pida una constancia 
de residencia, especifique si es para efectos electorales, eso me parece una violación franca a los derechos de los 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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ciudadanos. Cuando fui Secretario del Ayuntamiento jamás se hizo esa distinción, simplemente se corroboraba que 
efectivamente fuera su o sus domicilios que acreditaran la antigüedad de residencia en el municipio que se 
solicitaba”. Más aún, dice Arturo Maximiliano puede argumentarse mañosamente, por parte de la dependencia 
municipal, que no se niega como tal, pero retrasar su entrega a un grado que se afecten los derechos de los 
solicitantes de la constancia de residencia. Dicha  estrategia antidemocrática, acotó el notario,  podría ser usada 
también contra los que pretendan ser regidores y síndicos municipales. Acusando que los gobiernos municipales 
utilizan sus facultades como un mecanismo para obstaculizar los derechos y las aspiraciones políticas de sus 
adversarios, Arturo Maximiliano planteó la necesidad de reformar la ley para dotar de facultades al Instituto 
Electoral local “Para que siendo un órgano neutral y árbitro, fuera éste quien emitiera las constancias de 
residencia, algo parecido a las facultades recientemente otorgadas a estos para dar fe pública de ciertos hechos 
dentro de los procesos electorales”. (PA 1) 
 
MORENA REMONTARÁ: PALOMA 
En opinión de la diputada Paloma Arce Islas, coordinadora de la bancada de Morena en la LIX Legislatura local, su 
partido puede remontar la ventaja atribuida en las encuestas al PAN, porque no hay ventajas inalcanzables y la 
lucha se cerrará a favor de Celia Maya con la definición de las precandidaturas. No hay invencibles, sentenció. 
Registrada como aspirante a presidenta municipal y diputada federal, la morenista que arrebató a Acción Nacional 
el primer distrito local en la elección del 2018, admite que el retraso en la definición de los candidatos locales está 
retrasando el proceso, pero aún así consideró que están a tiempo de competir de tú a tú. 
 
https://plazadearmas.com.mx/morena-remontara-paloma/ 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PANCHO Y AMLO INAUGURARÁN HOY NUEVO HOSPITAL 
El presidente AMLO acudirá este viernes a la inauguración del nuevo Hospital General de Querétaro, el cual será un 
evento simbólico, ya que no iniciará operaciones. Será alrededor de las 12:00 horas cuando se realice este evento 
oficial en el que estará el gobernador FDS en el nuevo espacio ubicado en avenida Prolongación Zaragoza.Al 
respecto, el vocero organizacional Rafael López explicó que este nuevo espacio atenderá la mayoría de las 
enfermedades menos Covi-19. (DQ principal) 
 
N: NUEVO HOSPITAL 
El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, acompañará hoy al gobernador, FDS, en la inauguración 
del Nuevo Hospital General de Querétaro, infraestructura que sustituirá las instalaciones del nosocomio que se 
ubica en 5 de Febrero. (N principal) 
 
AM: PUGNAN POR EQUIDAD Y DEMOCRACIA 
En esta edición  especial diversos actores políticos del orden estatal y federal, exponen sus puntos de vista 
respecto a temas electorales y de administración pública. (AM principal) 
 
PA: UN AÑO DE PANDEMIA Y PREVÉN NUEVO BROTE 
Con menos de 35 mil vacunas aplicadas en el estado, a un año del primer caso de Covid-19 en México, Querétaro 
supera los 53 mil casos positivos y más de 3 mil 600 fallecimientos. De estos, casi mil 500 se han registrado 
durante 2021. 
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Esto se explica en parte, porque a pesar de que la Federación ubica a la entidad en Semáforo Epidemiológico 
Naranja, en el que además de las actividades económicas esenciales, se permitirá que las empresas de las 
actividades económicas no esenciales trabajen con el 30% del personal para su funcionamiento, siempre tomando 
en cuenta las medidas de cuidado máximo para las personas con mayor riesgo de presentar un cuadro grave de 
COVID-19, se abrirán los espacios públicos abiertos con un aforo (cantidad de personas) reducido. PA principal) 
 
EUQ: ESTADO, ENTRE LOS QUE MENOS GASTAN EN LA BUROCRACIA 
Querétaro es la sexta entidad que menos gasto burocrático tuvo en 2019, a nivel nacional, de acuerdo con el 
informe Estatal del Ejercicio del Gasto (IEEG) del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). (EUQ 
principal) 
 
CQRO: AMLO INAUGURARÁ HOY NUEVO HOSPITAL GENERAL DE QUERÉTARO 
El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, visitará este viernes el estado de Querétaro para 
inaugurar, en el municipio de Querétaro, el nuevo Hospital General, dio a conocer la Presidencia de la República a 
través del programa de actividades del mandatario federal previsto para este 26 de febrero. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ALFREDO BOTELLO DEFENDERÁ A LOS ÓRGANOS AUTÓNOMOS 
Por Khalid Osorio  
Alfredo Botello comentó que, en su inicio como senador suplente del PAN, centrará la agenda legislativa en 
defender a los órganos autónomos. Compartió que tuvo acercamiento con su compañera Guadalupe Murguía para 
definir a mayor detalle los trabajos en la Cámara Alta. “Necesita haber un equilibrio a través de la conformación de 
órganos ciudadanos autónomos como un medio de equilibrio y contrapeso, para que no se den los excesos de un 
presidencialismo exacerbado. Hoy pareciera que hay una intentona de un retroceso”, expresó Botello, quien toma 
el lugar del ahora precandidato a la gubernatura de Querétaro, Mauricio Kuri. (AM 15PP) 
 
EL 31 DE MARZO CONCLUIRÁN LAS OBRAS EN LA CARRETERA 57 
Por Rosalía Nieves 
El diputado Federal por Querétaro, Jorge Luis Montes Nieves dio a conocer que los trabajos de la obra carretera de 
la autopista federal 57 en su tramo Palmillas-Loma Linda, quedarán finalizados el 31 de marzo, fecha que fue 
establecida para la habilitación de los cuatro carriles. (ESSJR 3) 
 
VENIMOS A ROMPER PARADIGMAS, PUNTUALIZA DANIELA SALGADO 
Por Khalid Osorio 
Aunque existen pendientes por resolver en la equidad política, este rubro ha presentado avances importantes en 
Querétaro, señaló la precandidata al Distrito XI local, Martha Daniela Salgado. “Yo he tenido una gran experiencia 
al ser la primera mujer (diputada) elegida en la historia de Tequisquiapan y venimos a romper diversos 
paradigmas”, afirmó. (AM 23) 
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PODER EJECUTIVO 
 
INAUGURAN AMLO Y FDS NUEVO HOSPITAL 
Por Marittza Navarro 
Querétaro recibe hoy la visita del presidente de México, Andrés Manuel López, quien junto al gobernador 
Francisco Domínguez Servién inaugurará el nuevo Hospital General, una obra que tuvo una inversión cercana a los 
mil 400 millones de pesos. El nuevo nosocomio sustituirá al que opera en la avenida 5 de Febrero, en la capital del 
estado, y que actualmente está destinado exclusivamente para la atención de pacientes Covid-19. (...) Rafael López, 
vocero organizacional de gobierno del estado, invitó a las y los queretanos a mantenerse informados en canales 
oficiales acerca de la fecha de inicio de sus operaciones y la apertura gradual de sus servicios. (...) De forma 
paralela, la Secretaría del Trabajo junto con la SESEQ, mantienen la convocatoria para contratar personal para el 
recinto; se requiere internistas, intensivistas, urgenciólogos y anestesiólogos, así como enfermeros especialistas: 
quirúrgicos e intensivistas. (EUQ 1 y 3) 
 
EN RIESGO, OPERACIÓN DE PARQUE EÓLICO EN HUIMILPAN POR REFORMA ELÉCTRICA 
Por Katia Lemus 
La operación del parque eólico que se ubica en el municipio de Huimilpan está en riesgo tras la aprobación de la 
reforma a la “Ley de la industria eléctrica”, advirtió Jorge Herrera, diputado de la fracción parlamentaria del 
Partido Verde Ecologista de México. (...) “El que vivas en un ambiente sano es un derecho humano y parte de eso es 
que no tengamos un medio ambiente contaminado, como lo vamos a tener con la generación de energía sucia”. 
Consideró que esta reforma es un retroceso para el país, sobre todo porque el gobierno de Francisco Domínguez 
Servién mantiene activos diversos proyectos de generación de energía eléctrica. (CQRO 1 y 7) 
 
REGISTRA QUERÉTARO 239 CASOS DE COVID 19 Y 28 DECESOS  
La SESEQ  informó que este jueves se registraron 239 casos nuevos de Covid 19 en la entidad, así como el deceso 
de 28 pacientes que se encontraban hospitalizados. Señaló que en Querétaro, cinco hombres -de 41, dos de 72, 78 y 
88 años-, y tres mujeres -de 66, 67 y 70-, sin comorbilidad, así como 12 hombres -de 34, 39, 50, 52, 55, 56, 57, dos 
de 58, 66, 67 y 74-, y ocho mujeres -de 52, 59, 61, 64, 66, 73, 87, y 89 años-, con diversas comorbilidades, que se 
encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de Covid 19. En la entidad se tiene un registro acumulado de 53 mil 
989 casos de Covid 19, y se han registrado tres mil 673 defunciones. (N 1 y 4, Q, ADN, CI) 
 
QUERÉTARO EN ESCENARIO B HASTA EL DOMINGO 
Cecilia Conde |Diario de Querétaro  
La meta para esta semana es que el estado continúe en el Escenario B por el Covid-19, por lo que se requiere haya 
menos contagios con aislamiento de las personas positivas y que las personas con síntomas se realicen pruebas. 
Así lo dio a conocer el gobierno del estado a través de su índice de Modulación, en el que destacaron que hasta este 
jueves había mil 664 casos activos de Covid-19, y las defunciones continúan en rangos altos de más de 30 
fallecimientos por día. (DQ) 
 
60% DE TRANSMISORES DE COVID-19 NO PRESENTAN SÍNTOMAS: VOCERO 
De las personas portadoras del virus SARS-CoV-2, denominadas también como transmisoras, el 60 por ciento es 
asintomático, informó el vocero organizacional Covid-19 de gobierno del estado de Querétaro, Rafael López, quien 
agregó que, hasta este momento, hay un registro de mil 649 transmisores en aislamiento. En su mensaje de este 
jueves, el titular de la Vocería Organizacional expuso que los transmisores pudieron ser aislados, debido a que se 
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hicieron oportunamente la prueba para detectar coronavirus; sin embargo, advirtió que existe un número 
indefinido de personas que no se hacen la prueba, no se aíslan y merman el esfuerzo de la ciudadanía para 
contener la pandemia. (EUQ 1 y 7, CQRO 1 y 2, ESSJR 3)  
 
TOMAN PROTESTA A ARREDONDO VELÁZQUEZ COMO INTEGRANTE DE CONSEJO UNIVERSITARIO UAQ 
En sesión ordinaria del Consejo Universitario de la UAQ, la rectora de la máxima casa de estudios de los 
queretanos, Teresa García, le tomó protesta a José Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ como representante del 
poder Ejecutivo de la entidad ante dicho órgano colegiado. (...) “Me ofrezco, de una manera muy gentil, como un 
puente de todos ustedes con gobierno del estado de Querétaro. Tengo la fortuna de tener una entrañable amistad 
aquí con la doctora Tere García Gasca, la cual goza, evidentemente, de todo mi reconocimiento”, dijo. (Q24-7) 
 
JAPÓN REFRENDA SU CONFIANZA EN QRO. 
Por Elvia Buenrostro  
Japón refrenda su confianza en Querétaro para la inversión porque ha demostrado ser un estado ordenado y con 
certeza jurídica, además de su fortaleza en sus rubros de desarrollo económico, seguridad y salud, ante el manejo 
de la pandemia por Covid.19. Así lo explicó Itagaki Katsumi, Cónsul general del Japón en León, en visita 
diplomática en instalaciones de Diario de Querétaro, donde compartió que su país también valora la calidad de los 
recursos humanos generados en el estado.(...) El Cónsul puntualizó que mantiene relación cercana con los 
secretario de SEDESU, SSC Y SESEQ, Marco del Prete, Juan Marcos Granados y Julio César Ramírez, 
respectivamente, para abordar asuntos de economía, seguridad y salud. (DQ 1 y 5) 
 
RECONOCEN A PAULINA AGUADO 
De manos de Patricia Corral, directora de Cómicos de la Legua, Paulina Aguado, titular de la SECULT, recibió la 
placa que la reconoce como “Miembro honorario de Cómicos de la Legua”, por el apoyo brindado a la institución y 
su gestión para declarar a esta agrupación universitaria como Patrimonio Cultural Inmaterial de Querétaro. (EUQ 
10VQ) 
 
INVIERTE CONAGUA EN OBSERVAR QUERÉTARO 
Son 102 millones de pesos que se invirtieron para la construcción de dos nuevos radares en Altamira y Los Cabos; 
el primero permite monitorear puntos de: Tamaulipas, Nuevo León, Veracruz, Hidalgo y el este de Querétaro. (AM 
5) 
  

MUNICIPIOS 
 
RINDEN PROTESTA CRONISTAS DE BARRIO Y AUXILIARES 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, tomó protesta a las y los Cronistas de Barrio y Auxiliares, quienes 
serán los encargados de rescatar, preservar y difundir la memoria histórica de Querétaro; pues conocer la historia 
es estar en constante evolución, es reconocer lo que ha hecho grande y valioso a nuestra capital, aseguró el Alcalde. 
(DQ 4, N 3, AM 17PP, EUQ 9VQ, Q, Q24-7, IN) 
 
PODRÁ IMPONER SANCIONES Y MULTAS EL INSTITUTO DE ECOLOGÍA 
Por Anaid Mendoza 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Sostenible del municipio de Querétaro, Genaro Montes, informó que el 
Instituto de Ecología y Cambio Climático continuará con la regulación, supervisión y vigilancia que llevaba a cabo 
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la Dirección de Ecología e, incluso, estará facultado para imponer sanciones y multas por rebasar los decibeles de 
sonido, uso de popotes y bolsas de plástico, entre otras. La nueva institución estará encabezada por Miguel Ángel 
Gómez y se complementará con una coordinación de investigación ambiental, constituida por dos nuevos 
departamentos: uno de ellos enfocado a la investigación y estudios ambientales, y el otro, al impulso de nuevos 
proyectos relacionados con el cuidado a la ecología. (CQRO 6) 
 
QUERÉTARO, ENTRE LAS CIUDADES CON MAYOR POTENCIAL DE DESARROLLO ECONÓMICO: FINANCIAL 
TIMES 
El Secretario de Desarrollo Sostenible del Municipio de Querétaro, Genaro Montes, dio a conocer que la capital se 
colocó como la ciudad número ocho en el ranking mundial de las ciudades con Mejor Potencial Económico que dio 
a conocer el Financial Times a través de una publicación del Global Cities of the Future para el ejercicio 2021-2022. 
(DQ 1 y 5, EQNO, Q)  
 
BUSCAN LLEVAR PROGRAMA CAPITALINO A 228 CONJUNTOS 
Por Montserrat Márquez 
Aproximadamente el 60% de los 387 fraccionamientos que hay en la capital no han sido entregados al gobierno 
municipal de Querétaro, informó el secretario de Desarrollo Sostenible, Genaro Montes. Esta cifra se podrá 
modificar con el programa Entrega-Recepción de Fraccionamientos que se aprobó en días pasados por el 
Ayuntamiento; para que así, los 228 conjuntos que aún no pueden acceder a los servicios que ofrece el gobierno 
municipal, puedan hacer la solicitud para su regularización. (EUQ 1 y 4) 
 
SUSPENDEN A DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA DE COLÓN 
El ayuntamiento de Colón informó, sobre la detención del director de Seguridad Pública del municipio en cuestión, 
quien consumía bebidas embriagantes y portaba su arma de cargo fuera del territorio de su jurisdicción, que se 
procederá a la suspensión inmediata de sus funciones. En un comunicado, señaló que como establece la normativa 
en la materia, el expediente será remitido al Consejo de Honor y Justicia para que, de manera expedita y oportuna, 
se apliquen las sanciones correspondientes a la gravedad de sus actos. (Q)  
 
ENTREGA MUNICIPIO UNIFORMES A TRABAJADORES OPERATIVOS 
El gobierno de Corregidora, a través de su presidente Roberto Sosa, entregó uniformes para el personal operativo 
y de Servicios Públicos, además de reconocer a los trabajadores que han logrado alcanzar los 10, 15, 20, 25 y 28 
años de antigüedad laborando para el municipio. Durante la entrega, el alcalde reconoció la importancia de la labor 
de los trabajadores operativos, agradeciendo el esfuerzo de quienes, dijo, forman parte importante de su 
administración. (IN)  
 
ANUNCIAN AMPLIACIÓN DE SERVICIOS EN AMEALCO  
Por Dolores Martínez 
El presidente de Amealco de Bonfil, Rosendo Anaya Aguilar, en gira de trabajo por esta demarcación se 
comprometió a llevar más obras y acceso a servicios en las comunidades de La Soledad, Los Arsenales y El Varal, al 
referir que son peticiones que deben ser atendidas de manera prioritaria. (ESSJR 7) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
RATIFICAN COMISIONES PERMANENTES DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO DE LA UAQ 
Durante la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de febrero, el H. Consejo Universitario de la UAQ ratificó las 
Comisiones Permanentes de este órgano colegiado y los nuevos consejeros universitarios rindieron protesta ante 
la comunidad universitaria. En este sentido, la Dra. Teresa García, rectora de la UAQ, tomó protesta a los nuevos 
consejeros: al Lic. José Carlos Arredondo Velázquez, secretario de Educación, como representante del Poder 
Ejecutivo del Estado de Querétaro; así como a los consejeros alumnos, Emanuel Aguirre Olvera, de la Facultad de 
Bellas Artes (FBA); Ervin Galán Uribe, de la Facultad de Ingeniería (FI), y Ana Lilia Chávez Sánchez, de la Facultad 
de Química (FQ). (LDH, ADN) 
 
ASF REALIZÓ CINCO OBSERVACIONES A LA UAQ POR 180.4 MDP 
La Auditoría Superior de Fiscalización (ASF) realizó cinco observaciones a la UAQ por 180.4 millones de pesos, de 
los cuales solo 12 mil pesos fueron de carácter resarcitorio. La máxima casa de estudios del estado tiene 30 días 
para responder a las observaciones, las cuales, señaló la rectora de la UAQ, Teresa García, no son irregulares como 
tal, sino que derivan de criterios aplicados por la ASF. (EUQ 3, ADN) 
 
UAQ TENDRÍA VACUNA QUIVAX-17.4 EN UN AÑO 
Por Jahaira Lara 
En poco más de un año la UAQ podría estar en condiciones de inmunizar a la población faltante contra el COVID-19 
con la vacuna QUIVAX-17.4 que desarrollan un grupo de investigadores de la institución, lo anterior de lograrse los 
recursos suficientes para desarrollar el proyecto sin interrupciones y se logran los resultados esperados, así lo 
aseguró la rectora Teresa García. (N 8) 
 
IMPULSAN JUSTICIA EN LÍNEA 
Por Rosalía Nieves 
Con el objetivo de que adaptar la impartición de la justicia en el estado en tiempos de pandemia Covid-19, se busca 
impulsar la justicia en línea mediante el tribunal virtual, aseguró el presidente del Colegio de Profesionales del 
Derecho de San Juan del Río A.C. Juan Carlos González López. (ESSJR 6) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - AUDITORIAS 
Por Adán Olvera  
Una diferencia pequeña o véalo como quiera es la Entidad Superior de Fiscalización de Querétaro, que sin hacer 
escándalos mediáticos, tiene a presuntos corruptos en la cárcel y hasta ahora nadie les ha dicho que sus auditorías 
están mal hechas. Rafael Castillo, que recientemente dejó el encargo, hizo el trabajo y puso a disposición de Fiscalía 
Anticorrupción, elementos para encerrar a presuntos responsables. Las irregularidades que encontró la Entidad 
Superior de Fiscalización del Estado, en Querétaro en las cuentas públicas del 2017 provocó que en mayo de 2020 
fueran detenidos dos ex funcionarios públicos de la administración municipal de Marcos Aguilar Vega; Manuel “N” 
ex secretario de Gobierno del municipio de Querétaro y del entonces titular de Protección Civil Fernando “N”. A 
raíz de una denuncia presentada en agosto de 2019 que se comprobó el desvío de fondos del erario, por la 
realización de un pago no justificado por 8 millones 937 mil 846 pesos relacionados con la prestación de servicios 
de capacitación en materia de protección civil. A los ex funcionarios se les dictó una condena de 5 años de prisión, 
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sin embargo recobraron su libertad luego de aceptar su culpa, una inhabilitación para ejercer el servicio público, la 
reparación del daño y multa de 40 mil pesos. El 13 de Agosto de 2020, el alcalde de Colón Alejandro ‘’N’’ fue 
detenido por los delitos de tráfico de influencia y daño al erario de 40 millones de pesos; lo anterior tras una 
denuncia presentada por una regidora del Ayuntamiento de Colón y datos de prueba otorgados por la Entidad 
Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro. El ex alcalde permanecerá en prisión preventiva en tanto se 
desahogan las investigaciones del caso. En diciembre del 2020 el exalcalde de extracción priista de la 
administración 2009-2012 del municipio de Corregidora, Carmelo Mendieta, fue detenido por la Fiscalía General 
del Estado, por la denuncia de la presunta compra de un inmueble con recursos, que ascienden a 9.5 millones de 
pesos, de procedencia ilícita. En enero de este 2012 fueron detenidos otros 2 ex funcionarios de la administración 
de Marcos Aguilar, por presuntos actos de corrupción en negociaciones ilícitas en agravio del servicio público y del 
municipio de Querétaro. El ex director de Desarrollo Urbano y el exsecretario del Ayuntamiento en la 
administración anterior, luego de que en 2019 la Fiscalía de Querétaro recibiera la denuncia y datos de prueba de 
la posible comisión de dicho delito. Hay muchas diferencias con los “errores” en las auditorías federales, aquí hay 
gente en la cárcel y dinero reintegrado al erario. DE REBOTE. El chiste llamado Fuerza México, tiene muy calladito 
a un político de esos de antes, de tejana y de dinero. El senador Haces, no dice esta boca es mía, en el desastre que 
hay en Querétaro, que ya hasta tuits con la palabra “matar” hay en la red. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
QUERÉTARO PARTICIPA CON SISTEMA NACIONAL ANTICORRUPCIÓN. De manera remota, el secretario 
Técnico de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción, Álvaro Robles Castañón, asistió a sesión de 
trabajo con la Unidad de Riesgos y Política Pública de la Secretaría Ejecutiva de este sistema y Secretarías 
Ejecutivas Estatales. En la reunión, se compartieron los avances en el diseño del Programa de Implementación de 
la Política Nacional Anticorrupción. UAQ Y SUPAUAQ ACUERDAN AUMENTO SALARIAL. En las instalaciones de 
la Secretaría del Trabajo del estado, se realizó la firma de convenio entre la UAQ y el Sindicato Único del Personal 
Académico de la UAQ (SUPAUAQ). Durante el encuentro los miembros de esta organización aceptaron el 4 por 
ciento de aumento directo al salario y 1.5 por ciento para transporte más otros ajustes a diversas cláusulas. Con 
dicho acto concluyó el proceso de revisión salarial y contractual 2021. QUIERE VIGILANCIA DE LA UIF. Para 
Arturo Maximiliano García, precandidato de MORENA a la Alcaldía de Querétaro, en un proceso electoral podrían 
registrarse casos como transferencias de empresas fantasma, así como la contratación de proveedores no dados de 
alta ante el INE, por lo que respalda que tanto candidatos como campañas pasen por el filtro de la Unidad de 
Inteligencia Financiera (UIF), a cargo de Santiago Nieto. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
ROBERTO SOSA SE ALISTA A PEDIR LICENCIA PARA EL 7 DE MARZO; EL INTERINO SERÁ RAFAEL MONTOYA. 
En Corregidora nos cuentan que ya está planchado todo para que el alcalde Roberto Sosa pida licencia los 
siguientes días y se dedique de tiempo completo a sus actividades proselitistas en busca de la reelección. El plan 
que hasta ahora se tiene es pedir licencia el próximo 7 de marzo y el posible sustituto que entrará como alcalde 
interino para concluir el presente trienio es el regidor panista Rafael Montoya. EL GOBIERNO MUNICIPAL DE 
COLÓN SUSPENDE DE SUS FUNCIONES AL DIRECTOR DE LA POLICÍA. Ayer por la tarde se conoció de la 
detención del director de Seguridad Pública Municipal de Colón, Juan Carlos Montes Frías. En redes sociales se 
conoció de ello y minutos después el gobierno municipal de Colón confirmó el hecho. Informó que no se tolerará 
ninguna conducta inadecuada de sus funcionarios, por lo que se procede de manera inmediata a la suspensión 
inmediata de sus funciones, mientras que se sigue la investigación correspondiente. El funcionario policial, de 
acuerdo a lo difundido, fue detenido en Ezequiel Montes, tras conducir un vehículo con vidrios polarizados y sin 
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placas de circulación; presuntamente también se encontraba en estado de ebriedad y portando una arma de cargo, 
de la cual no contaba el permiso para portar fuera del municipio de Colón. El funcionario, nos cuentan, se identificó 
como mando policial para que lo dejaran en libertad, pero no lo logró. (EUQ 2) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
NO SABÍA LO QUE SIGNIFICA “ROMPER EL PACTO”. Que el presidente López Obrador aseguró ayer en la 
mañanera que desconocía el significado de la consigna “romper el pacto patriarcal”, utilizada por mujeres que le 
han pedido no proteger a Félix Salgado Macedonio -quien busca la gubernatura de Guerrero por Morena- ante las 
acusaciones de violación. “Ahora, con la simulación sobre el feminismo, empiezo a escuchar: ‘rompe el pacto, 
rompe el pacto, rompe el pacto’. Les digo sinceramente, y no miento, me enteré de lo que era eso hace cinco días, 
porque mi esposa me dijo. Le digo: 'Oye, ¿qué es esto de rompe el pacto?, explícame'; y ya me dijo: ‘Rompe el pacto 
patriarcal, o sea, deja de estar apoyando a los hombres’”. Y agregó: “Pero yo, cuando se habla de ‘rompe el pacto’, 
pues ya lo estoy rompiendo: el llamado Pacto por México, que no fue más que pacto contra México, o el pacto del 
silencio que establecieron los que reprimieron y desaparecieron a los jóvenes de Ayotzinapa, pacto de silencio, 
pero el otro pacto no. ¿Y saben qué sucede? Que son expresiones exportadas… importadas, expresiones 
importadas, o sea, copias. ¿Qué tenemos nosotros que ver con eso si nosotros somos respetuosos de las mujeres, 
de todos los seres humanos? Pero también en eso se monta el conservadurismo. DESTACAN AVANCE DE 
QUERÉTARO EN 'RANKING' DE GLOBAL CITIES OF THE FUTURE. El secretario de Desarrollo Sostenible del 
municipio de Querétaro, Genaro Montes Díaz, se refirió a la publicación bianual del 'ranking' de Global Cities of the 
Future, que ubica a la capital en el número ocho dentro de las 10 primeras mejores ciudades con más potencial 
económico para el desarrollo a nivel mundial. Recordó que en 2016 Querétaro no tuvo presencia en este 'ranking', 
en 2018 se posicionó en el número 19 en la categoría del 'top' 25 de ciudades con mercados emergentes y ahora en 
2021 se coloca en la misma categoría de ciudades de países como Luxemburgo, India, Suiza, Polonia, Bélgica, 
Alemania y Reino Unido. Entre las 20 variables que son calificadas por el área de inteligencia del Financial Times 
están la capacidad de inversión extranjera directa, los proyectos de inversión, tasa de desempleo, entorno 
amigable para los negocios, la rentabilidad y conectividad, entre otras. REPORTAN AVANCE DEL 60% EN 
CENTRO DE EVALUACIÓN Y CONTROL DE CONFIANZA. La Comisión Estatal de Infraestructura (CEI) confirmó 
que la construcción del Centro de Evaluación y Control de Confianza del estado, en la que se invertirán alrededor 
de 59 millones de pesos, registra un avance de 60 por ciento en su desarrollo. (CQRO) 
 
PULSO - EL NUEVO GRUPO POLÍTICO DE EL MARQUÉS 
Por Andrés González 
Ante la desaparición “oficiosa” del mapa político en agosto pasado del líder social Juan Gabriel Olvera Gutiérrez, el 
afamado “Gavilán” detenido por la Fiscalía General del Estado   – “no le van a encontrar nada” – es que comenzó la 
formación de un nuevo proyecto político, multipartidista y anti sistémico, que busca recuperar la presidencia 
municipal de El Marqués para los grupos sociales con tendencia izquierdista, independiente y liberal. “Esta 
maniobra política – la de “El Gavilán” – fue fraguada desde el partido político en el poder, donde participaron 
desde luego Acción Nacional pero también sus aliados del PRI, para deshacer y tratar de detener a Gabriel y que 
fuera el PAN el que conservara aquí en el municipio de El Marqués, el poder público”, descubre el regidor 
independentista Juan Aristeo Gerardo Ramírez Velázquez, mejor conocido en esa municipalidad como “Bananas”. 
Sostiene que en la casi generalidad de los partidos políticos locales – desde “Querétaro Independiente”, el PRI y 
algunos más – “no pusieron como candidatos a gobernador a sus mejores propuestas, para aligerarle el paso a 
Mauricio Kuri” sino que en realidad la mayoría de los nombres para candidatos en los municipios, son sparrings 
del poder. Y da los nombres de que integran este nuevo proyecto político, “que sigue creciendo” y vamos a llegar 
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muy fuertes a la elección. Se trata del líder social José Guadalupe García Ramírez, regidor invitado por Acción 
Nacional en el actual gobierno municipal; el Ing. Jorge Lomelí Noriega, que ha participado en varios procesos para 
la presidencia municipal; el propio Juan Aristeo Gerardo Ramírez “El Bananas” candidato independiente que fuera, 
hijo de don Ceferino Ramírez, reconocido cetemista en el estado. A este nuevo proyecto – espera – se sumen “todos 
los duros del partido Morena en este municipio”. “Estamos – abunda – solo a la espera de quién resulte el 
candidato oficial del partido Morena, en donde ya se registraron tanto el Ing. Jorge Lomelí Noriega – ex panista, ex 
priista y ahora morenista – que fuera ya diputado local en la LVII legislatura, pero también el propio Lupe García, 
como aspirantes por Morena a la presidencia municipal de El Marqués”. Y analiza los números que tiene este 
proyecto político, si suma los que como independiente obtuvo el propio “Bananas” y que fueron más de 3 mil; los 
que sumó Morena y sus aliados en la reciente contienda municipal, que superaron los 12 mil; más lo que había 
logrado “amarrar” el propio “Gavilán” antes de que “el poder” deshiciera este proyecto. “La presidencia municipal 
de El Marqués se ganó con un poco más de los 22 mil votos. Y nosotros en este momento sumamos más…vamos a 
ganar la alcaldía” dijo seguro “El Bananas”. Señaló que si bien y por ahora el plan “A” para este proyecto, es el Ing. 
Jorge Lomelí, pero no descartó que bien podría ser Lupe García – presente en esta entrevista – también registrado 
dentro del paquete de aspirantes de Morena a la presidencia municipal de El Marqués. “Esperamos que este 
partido dé a conocer el nombre de manera oficial, para sumarnos a su proyecto. Al gobierno en el poder local, no le 
alcanza para meter las manos en Morena y por lo tanto, nos convertimos en un proyecto libre y con muchas ganas 
de trabajar por nuestro municipio”. Este es el nuevo frente político en El Marqués, formado por líderes ya 
probados, pero además que están ya “en pie de guerra”. “A nosotros y hasta donde vamos, los números si nos dan”. 
Habrá que esperar que dicen los de “enfrente”, particularmente el PAN y el PRI, con gallos ya registrados a la vista. 
(CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
TOP TEN. Querétaro en el Top Ten de las Ciudades del Futuro y Eso es maravilloso, sólo que para nosotros es el 
número uno del orbe y si no... pues no, Nosotros tenemos otros números, otra información. (N 1) 
 
EDITORIAL / BRECHAS POR SUPERAR 
Aún en pleno año electoral, El Bajío vislumbra romper los paradigmas. Para el experto Iván Zavala Junco, las 
compañías de la región liderarán una renovación empresarial de la mano de la tecnología de datos. "Entender mi 
pasado, para predecir mi futuro".  Y quien asegura que su partido tendrá un porvenir positivo, es Paul Ospital, 
dirigente estatal del PRI. Señaló que su fracción política se prepara para trasladar su estructura territorial al plano 
virtual. Hablando de estrategias, hay dos órganos que trabajarán en conjunto de cara a las elecciones del 6 de 
junio: la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) y el INE. Ambos gestan un proyecto tripartita para evitar la 
entrada de recursos ilícitos a las campañas. En el tema de la vigilancia, pero de iniciativas de ley, están 
involucrados los diputados federales queretanos. En cuanto a la reforma eléctrica, la legisladora panista Marcela 
Torres señaló que su partido acudirá ante la SCJN. Por otro lado, el morenista Jorge Montes indicó que la norma 
de 2013 no había cumplido su meta. De los objetivos en la mira, la diputada local Daniela Salgado compartió que 
impulsar leyes que castiguen la violencia política en razón de género es una de las razones que la motivan para 
buscar continuidad en el Congreso estatal. Igualmente, aunque destacó avances en materia de equidad, reconoció 
que aún existen deudas en el rubro. (AM) 
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TABLERO 
Por Sergio A Venegas Alarcón  
FALTAN 100 DÍAS PARA LAS ELECCIONES. La encuesta de Voz y Voto pone al PAN adelante. Ambientalistas 
exigen compromisos a aspirantes. Que Toño Mejía no tiene Covid 19; Toño Macías, sí. Historietario: Fernando Ortiz 
Arana, para el libro. Cuenta regresiva. Dentro de 100 días se celebrarán las elecciones más grandes de la historia 
en México con la renovación de 15 gubernaturas además de la Cámara de Diputados, congresos locales y cientos de 
municipios. En Querétaro votaremos por gobernador (a), cinco legisladores federales, 25 locales y los 18 
ayuntamientos, con 11 partidos en las boletas. A diferencia de los procesos anteriores la disputa por el gobierno 
estatal no se focaliza entre el PAN y el PRI -rivales tradicionales y ahora aliados en lo nacional- sino entre el PAN y 
Morena, a juzgar por la mayor parte de las encuestas conocidas, incluida la publicada ayer en estas páginas. 
¿Permanencia o alternancia? El trabajo de la revista nacional Voz y Voto, respaldada por casi 30 años de 
experiencia, destaca al candidato de Acción Nacional Mauricio Kuri González con 59 por ciento de las preferencias 
electorales contra 29 de Celia Maya García de Morena y 13 de Abigail Arredondo Ramos del Revolucionario 
Institucional. Sin embargo, no debemos olvidar la participación de más jugadores y jugadoras: Katia Reséndiz del 
Verde, Juan Carlos Martínez de Fuerza por México, Raquel Ruiz de Santiago del PRD, Miguel Nava Alvarado de 
Redes Sociales Progresistas, sin conocerse aún las cartas del Partido del Trabajo y Encuentro Solidario. Ellos 
también suman, restan y/o dividen. Y a propósito de sumas, en nuestra entidad no hubo registros independientes 
al máximo cargo estatal y no se replicaron las alianzas nacionales Morena-PT-PVEM o la del PAN-PRI-PRD, pero 
están abiertas las candidaturas comunes como la anunciada por Querétaro Independiente, el único partido local, 
sumado a la propuesta de Mauricio Kuri González. De hecho la oficialización de las candidaturas al gobierno se 
hará del 23 al 27 de marzo para conocer las opciones definitivas para el voto de los queretanos 1,710,962 inscritos 
en el listado nominal del estado, con corte al 29 de enero, siete por ciento más que en la elección del 2018. 
Igualmente están por definirse las fórmulas para los 18 ayuntamientos. El PAN irá por la reelección de Luis 
Bernardo Nava, su principal contrincante en la anterior Adolfo Ríos va ahora por el Partido Verde, el PRI con la 
diputada federal María Alemán Muñoz y Morena (entre pugnas internas, encuestas y tómbolas) aún no anuncia su 
propuesta. -BLANCAS Y NEGRAS- Agenda. Activistas de Querétaro en temas de ecología exigen a todos los 
candidatos comprometerse a hacer reformas a fondo  para la protección al medio ambiente, advirtiendo que 
tenemos a nivel federal y estatal, una legislación ambiental, Penal, de asentamientos humanos y urbana muy débil 
que no favorece el bien común ni la protección de nuestros recursos naturales. Desde hace años, América 
Vizcaíno, Diana Laura Juárez Federico Orozco y Manolo Ávalos entregan a los aspirantes en cada periodo 
electo su propuesta ciudadana con los temas que consideran más relevantes para la sustentabilidad, 
peeero a la hora de la hora los elegidos se olvidan de los compromisos. Con tales experiencias, hoy advierten 
que la base del bien común es que se cumpla la normatividad y es urgente que la legislación en los temas 
ambientales, urbanos, penales y de asentamientos humanos, esté vinculada, articulada y transversalizada. Hartos, 
los ambientalistas dicen: basta de demagogia electoral, le exigimos a  futuros legisladores , reformas de 
fondo,  contundentes, y precisas No queremos iniciativas ornamentales. A los candidatos  que desean un 
puesto en la legislación, les exigen que en su plataforma ambiental incluyan claramente sus compromisos  
legislativos y que los cumplan. Se cumple hoy un año con el Covid-19 que ha provocado tanto dolor en México y 
en Querétaro, como lo documenta hoy PLAZA DE ARMAS en el trabajo especial de nuestro director editorial Sergio 
Arturo Venegas Ramírez. Y no le vemos la salida ni el alivio por la falta de vacunas, el mal manejo de la pandemia, 
la irresponsabilidad de los ciudadanos que retamos a la muerte y la posibilidad de regresar al llamado Escenario 
“C” en breve. Y ahí vienen las elecciones, pero previamente tenemos las vacaciones de Semana Santa en 
donde puede darse otro cúmulo de contagios, como bien nos lo advirtió la rectora de la UAQ Teresa García 
Gasca en la entrevista previa a su tercer informe. A propósito del coronavirus me comentan que el presidente 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergioarturo/
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del patronato del Heroico Cuerpo de Bomberos, doctor David Vallarino, sigue delicado. Su hija Anita pide oraciones 
por su salud y que no le llamen a él porque no puede no debe contestar el teléfono. Mejor pueden comunicarse con 
ella al 442 453 77 88. Ya en esas, nos llamó el vocero del presidente municipal de Tequisquiapan para 
aclarar que Antonio Mejía no tiene Covid. El que sí está contagiado es el ex alcalde de ese municipio 
Antonio Macías. Le ofrecemos una disculpa por la confusión a ambos políticos, sin saber bien a bien quién 
es el más agraviado por el error. Tampoco queremos averiguarlo. Saludos. -EL HISTORIETARIO- De 
tardanzas. Venía de todo Fernando Ortiz Arana aquél miércoles 25 de febrero de 2004, hace 17 años,  cuando 
comimos en el Mesón de Puerto Chico, en la Ciudad de México para hablar -aunque se negaba- del asesinato de 
Luis Donaldo Colosio, a menos de un mes de cumplirse el décimo aniversario de los hechos trágicos de Lomas 
Taurinas. Traía toda la mar detrás el ex dirigente nacional del PRI (único en tomar protesta a dos candidatos 
presidenciales, Colosio y Zedillo) , varias veces aspirante a gobernador de Querétaro y protagonista  de la sucesión, 
al señalársele como el posible sustituto. Para este columnista, entonces director de El Sol de México, era necesario 
entrevistar a quien vivió de cerca esas las horas más oscuras del país. Así se lo hizo saber y pidió con la confianza 
de la amistad de los años verdes. -No quiero hablar del caso Colosio. Me han pedido la entrevista muchos 
periodistas, incluyendo a Juan Francisco Ealy. Pasando esta fecha te hablo de las dos elecciones de Querétaro 
(1997 y 2003), me dijo la víspera por teléfono. Ealy, alegué, es el dueño de El Universal, yo nomás director de El 
Sol, pero con la diferencia de que yo soy tu amigo. -Comamos. Ahí te explico, mi Checooo. Y comimos y hablamos. 
De todo, de la Nueva Generación encabezada por Antonio Calzada Urquiza, de Mariano Palacios Alcocer, de su 
hermano Pepe y de Virginia, de su hijo Mauricio, de Enrique Burgos, de Ignacio Loyola, de Paco Garrido, de Miguel 
y José Calzada, de José Manuel García y hasta de Sergio Reyes. Pura queretanidad. Nada de lo nacional. Eludía el 
tema. 1994, Fernando, ¡Mil novecientos noventa y cuatro! -¿1994? Yo no podía ser candidato. Salinas que lo 
decidiría, no me consideró. No era capaz para esa responsabilidad ni la busqué. A cualquiera que estuviera en mi 
lugar (la presidencia del PRI) lo hubieran mencionado. Era el cargo, no la persona y yo le debía el cargo a Salinas. 
Tiene razón Salinas, yo me descarté. No fui presionado. Me urgía descartarme. Se comentó que Colosio pensaba 
hacer cambios, le recuerdo. -Sí sabía que Colosio iba a hacer cambios en el equipo de campaña. No me consta que 
también en el partido. Nunca me lo dijo. Cuéntame del asesinato de Luis Donaldo. -Yo le debo todo a Salinas. No 
puedo hablar de eso. Un último intento. No para el periódico, para un libro. -¿Un libro? Tárdate, tárdate. Han 
pasado 17 años. Y en eso estamos. LA FRASE DE LA SEMANA. Rectora. La UAQ está vacunada contra partidismos. 
Es una institución altamente política y crítica, abierta a todas las voces: Doctora Teresa García Gasca, en entrevista 
con el periódico PLAZA DE ARMAS. Martes 23 de febrero de 2021. Educa en la verdad y el honor. -JUGADA FINAL- 
De Toños. Al presidente de Tequis Antonio Mejía que, afortunadamente no tiene Covid, pero no sabe si es peor que 
se le confunda con el ex alcalde priista Antonio Macías, un pandémico ¡Jaque Mate! (PA 4) 
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